

habitants on compte une école primaire. Plusieurs communes ont plus d'une école et, en moyenne, il y a 2.79 % écoles primaires par commune. Il n'en est pas de même des écoles des filles : 137 communes seulement en possèdent, 229 en sont privées.

La dépense de la dernière année pour les écoles primaires s'élevait à 1,612,000 fr. , dont 190,000 à la charge de l'État et 1,422,000 à celle des communes, de sorte que le budget de l'instruction primaire s'évalue à 0,90 par habitant et à 21 fr. 17 c. pour chaque élève.

En examinant les revenus annuels des communes, nous constatons qu'ils s'élèvent à 9,000,000 francs, dont le sixième à peu près est consacré aux écoles primaires ; nous croyons néanmoins que les communes s'imposeraient des sacrifices plus considérables si l'État prenait les mesures nécessaires pour servir les intérêts de la jeunesse et celle de l'instruction populaire.

Si nous comparons les résultats de l'enseignement primaire en Grèce à ceux qu'on obtient dans les autres pays d'Europe, nous constaterons que notre pays occupe un assez bon rang. Ainsi, d'après la statistique générale¹ de 1873, le nombre des élèves inscrits, pour 100 habitants, est, aux Etats-Unis de 18, en Prusse de 15, en France de 13, en Autriche de 9, en Hongrie de 7 1/2, en Italie de 6 1/2, en Grèce de 6 1/5. Nous ne sommes donc pas de beaucoup inférieurs aux Italiens. D'autre part, l'empire allemand dépense, pour chaque tête d'habitant, 1 fr. 45, la Bavière, 1 fr. 80, la France, 2 fr. 10, la Belgique, 1 fr. 60, l'Italie, 1 fr. , l'Autriche, 95 c. , et la Grèce, 80 c. Viennent ensuite la Russie qui dépense 10 c. , et l'Égypte

1. Levasseur, *Exposition Universelle de Vienne*, en 1873. — Paris, 1875, in-4°. V. IV p. 507.

